

## QUESTIONS SUR L'EAU DE COLOGNE

1 l'eau de Cologne, qu'est-ce que c'est?

c'est un parfum célèbre

2 Cologne, qu'est-ce que c'est?

c'est une ville allemande

3 qu'est-ce qu'il y a à voir à Cologne?

il y a le carnaval, la cathédrale et la Kölsch, la bière locale

4 qui était Giovanni Farina? qu'est-ce qu'il invente?

c'est un Italien qui a créé, en 1709, à Cologne, une eau thérapeutique et parfumée, une « aqua mirabilis ».

5 de quoi était faite cette eau?

cette eau est faite de senteur à partir d'huiles de citron, orange, bergamote, mandarine, citron vert, cèdre et pamplemousse, ainsi que d'herbes

6 pourquoi est-ce que Farina l'appelait Eau de Cologne?

comme il habite à Cologne, il baptise sa mixture « Eau de Cologne ».

7 au début à quoi utilisait-on l'eau de Cologne?

Elle a d'abord été utilisée comme médicament contre les attaques d'apoplexie, les coliques, les maux de tête ou de dents, les accouchements difficiles

8 qui aimaient spécialement cette eau?

L'Eau de Cologne de Farina était très appréciée des hommes, et rapidement elle devint la coqueluche des nobles, des ducs et des princes.

9 c'est un succès?

oui, c'était un énorme succès

10 qu'est-ce qu'on voit apparaître partout en Allemagne bientôt?

on voit apparaître (surgir) partout en Allemagne des « Eaux de Cologne » très ressemblantes.

11 que crée Wilhelm Mühlens et pourquoi ce chiffre?

Wilhelm Mühlens, crée en 1804 une eau de Cologne, et qu'il baptise Eau de Cologne 4711, parce que c'était le numéro de la maison occupée par son entreprise, dans la Glockengasse, la ruelle des cloches.

12 quelle grande personnalité française était folle de cette eau?

Napoléon Bonaparte en personne en était complètement fou : on dit qu'il en utilisait plus de 60 litres par mois !

13 que décide Napoléon en 1811?

En 1811, Napoléon émit un décret selon lequel toutes les formules de remèdes médicaux devaient être envoyées et centralisées à Paris, pour vérification.

14 que font alors Farina et Mühlens?

ils modifient le mode d'emploi et vendent leur « Eau de Cologne » non plus comme médicament mais comme parfum, comme ça ils gardent le secret